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道，以「智慧治理 永續未來」為主題的

「2024上海台北城市論壇」17日在台北
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香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）香港文匯報記
者17日從最高人民法院獲悉，內蒙古呼和浩特經開區黨工
委原書記李建平17日上午伏法。據介紹，經最高法核准，
內蒙古興安盟中級法院依法對其執行了死刑。記者梳理發
現，中共十八大以來，共計有賴小民、張中生、李建平和
白天輝四人先後因巨額貪腐一審被判死刑立即執行。其
中，賴小民和李建平已經伏法，張中生因檢舉他人重大立
功後改判死緩，白天輝案目前在司法流程中。
公開資料顯示，李建平曾擔任內蒙古自治區呼和浩特市
經濟技術開發區黨工委書記。2018年9月，內蒙古自治區
紀委監委發布了李建平任上被查的消息。此後中央紀委國
家監委發文披露其違紀違法細節，李建平被指借他人之名
註冊公司而自己實際操控，以達到侵吞國有資產的目的，
並用「石頭剪刀布」的方式決定董事長、總經理、監事長
人選。
2022年9月7日，內蒙古自治區興安盟中院以貪污罪、受

賄罪、挪用公款罪和縱容黑社會性質組織罪，判處李建平
死刑，剝奪政治權利終身，並處沒收個人全部財產。李建
平上訴後，內蒙古自治區高院經開庭審理，於今年8月22
日裁定駁回上訴，維持原判，並依法報請最高法核准。
最高法經覆核確認，李建平身為國家工作人員，利用職

務便利，以欺騙手段非法佔有國有公司資金14.37億餘元
（人民幣，下同），其中2.89億餘元尚未實際取得；為他
人謀取利益，非法收受他人錢財共計5.77億餘元；挪用公
款10.55億餘元，其中4.04億餘元案發前尚未歸還；李建平
身為國家機關工作人員，不依法履行職責，縱容以趙文遠
（已判刑）為首的黑社會性質組織進行違法犯罪活動。
最高法認為，李建平的行為構成貪污罪、受賄罪、挪用

公款罪和縱容黑社會性質組織罪。其一人犯數罪，依法應
予併罰。李建平貪污、受賄數額特別巨大，犯罪情節特別
嚴重，社會影響特別惡劣，給國家和人民利益造成特別重
大損失。貪污罪行極其嚴重，依法應予嚴懲。最高法指
出，本案第一審判決、第二審裁定認定的事實清楚，證據
確實、充分，定罪準確，量刑適當。審判程序合法。據
此，最高法核准內蒙古自治區高院維持第一審對李建平判
處死刑的刑事裁定。
興安盟中院收到最高法的刑事裁定書和執行死刑命令
後，17日依法對罪犯李建平宣判並執行死刑。臨刑前，李
建平與其近親屬進行了會見。

香港文匯報訊（記者 應江洪 新疆報道）
12月14日至16日，應邀參加「新疆的就業和
社會保障國際研討會」的44個國家、地區和
國際組織的200餘名國內外嘉賓、中外媒體先
後走進烏魯木齊市、昌吉回族自治州相關企
業，實地考察當地的就業和社會保障情況，
以及在美國所謂「強迫勞動」謊言基礎上對
新疆實施單邊制裁所帶來的惡劣影響，以親
眼所見、親耳所聞了解事實真相，回擊美國
的污衊抹黑。

天山毛紡織公司遭美無端制裁後轉型成功
位於烏魯木齊市的新疆天山毛紡織公司成
立於上世紀八十年代初，主要生產高檔羊絨
衫和羊毛衫，是自治區紡織行業的頭部企業
之一，其外貿業務佔整體業務的八成。2023
年9月，美國以新疆天山毛紡織公司涉及對維
吾爾等少數民族實行「強迫勞動」為由，對
該公司實施制裁。該公司訂單一年內急跌三
成，比以往少了大約3,000萬至4,000萬元的
銷售量，員工數量也從3年前的700人減至目
前的500多人。

「所謂『強迫勞動』完全是子虛烏有！」
該公司董事長劉忠斌說，「進來的員工我們
全都是簽訂勞動合同，按照國家勞動法，每
位員工都享受該有的福利待遇，以及勞動者
的正常權益。」
據介紹，該公司每年都會外派員工到香港、
日本學習3個月至6個月，同時也會邀請兩地專
家到公司講課，傳授技術、經驗。
面對美國惡意制裁帶來的影響，該公司積
極整合資源、擴大內銷，實施品牌轉型，新
增了羊絨大衣、羊絨西裝、羊絨襯衫特別是
夏天可以穿的羊絨衫等品類，實現全年全季
銷售的目標。目前轉型初見成效，今年內銷
收入較去年提升近五成，目前也正開拓中亞
地區外貿市場。

推動涉疆法案政客均未到過新疆
2018 年以來，美國以新疆涉嫌「強迫勞

動」為由，出台所謂《2020年維吾爾人權政
策法》及《維吾爾強迫勞動預防法》，對中
國100多家企業實施單邊制裁，其中包括棉紡
織、番茄、礦業、生物醫療、鋼鐵等領域的

43家新疆企業，制裁措施嚴重破壞了新疆的
產業鏈工業穩定，對新疆產業發展和勞動者
權益造成嚴重影響。
「實際上推動出台涉疆法案的人都沒有來

過新疆。他們只是憑藉一些反華學者的所謂
『研究報告』和網絡上的不實謠言，編織捏
造了『強迫勞動』的謊言，為實施長臂管
轄、單邊制裁提供所謂的依據。」自治區人
民政府外事辦公室黨組書記、自治區人民政
府新聞發言人徐貴相說。

香港文匯報訊 據新華社報道，記者從
中國載人航天工程辦公室了解到，神舟十
九號航天員乘組12月17日圓滿完成第一
次出艙活動。
當日21時57分，經過9小時的出艙活

動，神舟十九號乘組航天員蔡旭哲、宋令
東、王浩澤密切協同，在空間站機械臂和
地面科研人員配合支持下，完成了空間站
空間碎片防護裝置安裝、艙外設備設施巡

檢及處置等任務。出艙航天員蔡旭哲、宋
令東已安全返回問天實驗艙，出艙活動取
得圓滿成功，再次刷新中國航天員出艙活
動時長紀錄。航天員蔡旭哲時隔兩年再度
漫步太空，宋令東成為我國首名進行出艙
活動的「90後」航天員。
按計劃，神舟十九號載人飛行任務期間
還將實施人員和應用載荷出艙活動，並開
展大量科學實驗與技術試驗。

200餘中外嘉賓媒體記者考察新疆 見證所謂「強迫勞動」子虛烏有
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神十九乘組圓滿完成首次出艙活動

●新疆天山毛紡織公司針織廠副廠長阿尤甫．
哈力克在接受中外媒體採訪。

香港文匯報新疆傳真

●12月17日在北京航天飛行控制中心拍攝的神舟
十九號航天員蔡旭哲出艙的畫面。 新華社

香港文匯報訊 據中新社報道，
「2024上海台北城市論壇」17日在台
北落下帷幕。國務院台辦發言人朱鳳
蓮當天在北京表示，此次論壇在深化
兩市合作上取得新成果，給兩市民眾
帶來實實在在好處。
朱鳳蓮說，上海台北城市論壇自2010
年起連續舉辦，取得了豐碩交流成果。
2024年論壇於12月16日至17日在台北
舉辦，兩市代表深入交流互動，達成許
多積極共識，簽署了兩項交流合作備忘
錄，在深化兩市合作上取得新成果，給
兩市民眾帶來實實在在好處，受到兩岸
同胞的廣泛關注與歡迎。
朱鳳蓮表示，由於今年論壇輪到在
台北市舉辦，上海市按照以往慣例和
工作需要組團赴台，但部分團員和記
者卻遭到民進黨當局刻意刁難、阻
撓，無法成行。民進黨當局這種做法
無理取鬧，不得人心。
「兩岸同胞都是中國人、是一家人，
本應常來常往，加強交流合作。」發言
人稱，我們將和廣大台灣同胞一道，堅
持一個中國原則和「九二共識」，反對
「台獨」分裂，持續推動兩岸交流合
作、融合發展，造福兩岸同胞，推進祖
國統一和民族復興。
此外，朱鳳蓮還表示，我們樂見包括

上海居民在內的大陸居民早日恢復赴台
旅遊，民進黨當局應盡早撤除對兩岸人
員往來和交流合作的禁限阻撓。

上海市公共關係研究院執行

院長李秘在接受香港文匯報記

者專訪時表示，這次雙城論壇能夠順利舉辦是很

不容易的。上海和台北兩市反覆溝通，克服民進

黨當局的種種刁難，最終促成論壇得以順利舉

行。上海方面還首次提出，將積極推動上海居民

赴台團隊遊，這在大陸各省市是第一個，展現了

大陸的善意。民進黨不願意看到兩岸交流，但又

阻擋不了，只能靠一些小伎倆來干擾兩岸交流。

民進黨阻撓兩岸交流的政策已是窮途末路、進退

維谷。

台當局是台海和平穩定最大破壞者
李秘表示，本次「雙城論壇」取得了一系列成

果。未來，隨着「雙城論壇」效應的擴大，城市

交流將成為推動兩岸交流合作的重要機制。李秘

留意到，從台北市市長蔣萬安和副市長林奕華的

發言看，台北市政府團隊都明確意識到，「雙城

論壇」不僅能夠推動上海和台北在城市治理上的

交流合作，同時也具有推動兩岸交流、維護台海

和平穩定的重要作用。他還表示，蔣萬安在講話

中提到，兩岸要「多一點對話，少一點對峙」，

這個看法本身沒有錯，但是我們要明了的是，兩

岸關係之所以如此緊張，關鍵在於民進黨當局的

「台獨」挑釁。賴清德對外勾結外部敵對勢力，

企圖「倚外謀獨」，對內加速推動「去中國

化」，破壞兩岸交流。所以賴清德當局是台海和

平穩定的最大破壞者。

李秘表示，大陸對於兩岸交流一直是大力支持

和積極推動，關鍵在於民進黨當局給兩岸交流不

斷設置障礙。例如，一再阻礙學術交流團赴台，

利用大陸學生團赴台刻意挑動個別民眾的「反

中」情緒，這次論壇籌備過程中也種種設限。但

今年以來，兩岸民間交流繼續呈現活躍態勢，僅

近期，從廈門的台商大會，到馬英九基金會組織

大陸青年赴台交流直至此次的「雙城論壇」，兩

岸交流正在匯聚成一股磅礴的洪流。兩岸交流的

大勢已經勢不可擋，民進黨當局精心構築的「抗

中保台」圍牆已經開始瓦解。

兩岸民眾要交流要合作願望不可阻擋
談起這次「雙城論壇」能在曲折中前行，上海

交通大學台灣研究中心主任盛九元認為，上海和

台北都盡了很大努力，在這樣的環境下還能有不

少成果，包括簽署了新的交流合作備忘錄，都非

常不容易。專家還特別提到，最近無論是馬英九

基金會組織大陸青年學子赴台交流，還是這次的

「雙城論壇」在島內獲得很大支持，無不展現出

兩岸民眾對於要交流、要合作的願望不可阻擋。

未來，希望兩市乃至兩岸各界繼續共同努力，以

鞏固論壇的成果為基礎，進一步推動兩岸交流，

特別是青年交流。只要交流能夠展開，民進黨當

局塑造的信息繭房必然不攻自破。

●香港文匯報記者 張帆上海報道

上海市委常委、副市長華源在開幕致辭中表
示，「雙城論壇」已連續走過精彩的 14

年，這是互學互鑒的14年，也是合作共贏的14
年。今年的論壇主題體現了兩市人民對融合發展
的熱忱期盼，和對城市未來發展的美好期待。我
們希望，兩市以此次「雙城論壇」為契機，進一
步深化交通、水務、醫療、生態等領域的多元務
實合作，形成更多合作成果，更好促進兩市互利
共贏發展。我們也期待兩岸業內人士在深入研討
的基礎上凝聚更多共識，為兩岸繁榮發展貢獻更
多智慧和力量。「雙城論壇」一路走來，架起兩
個城市之間的彩虹橋，推動上海與台北越走越
近、越走越親。我們誠摯邀請廣大台北市民、台
灣同胞多到上海走一走，也希望上海市民能多來
台灣、台北看一看。為此，上海方面將積極推動
上海居民赴台團隊遊，旅遊路線一定會包含台北
市。相信在兩市政府和市民共同努力下，「雙城
論壇」一定會取得更多實實在在成效，更多更好
惠及兩市市民。

蔣萬安：越是緊張困難時刻越需要交流
台北市長蔣萬安說，即使困難重重，台北與上

海依然一棒接一棒延續舉辦「雙城論壇」。雙城
好，兩岸好，越是緊張、困難的時刻，越需要交
流，增加了解比增加誤解好。台北市副市長林奕
華表示，這次「雙城論壇」的舉辦再一次共同為
兩岸和平發展注入新的活水，通過兩市不斷交流
溝通，促進兩岸關係持續正向發展。兩岸民眾共
享中華民族的歷史和文化，只有用對話取代對
抗，善用共同點，才有助於兩岸交流與和平，希
望和平、穩定、互信、互惠的交流能從雙城擴展
到台海兩岸。
上海市政府副秘書長王為人、台北市政府副秘
書長王玉芬圍繞河川治理發表主題演講。在兩地
領導共同見證下，雙方簽署《上海市與台北市推
動智慧醫療合作備忘錄》及《小熊貓物種交流及
保育合作備忘錄》，推動上海與台北兩市各領域
的交流與合作。在三個分論壇上，兩市代表分享
了友善交通、河川治理、人文城市等方面的經驗
並進行深入交流。

●「2024上海台北城市論壇」12月17日在台北
舉行。圖為上海市副市長華源（左）和台北市長
蔣萬安（右）。 中通社
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遊●「2024上海台北城市論壇」17日在台北登場，作為新冠疫情後首屆在台北舉辦的實體「雙城論壇」，兩市在此

次論壇中和諧互動，為當前緊繃的兩岸關係釋出一定和緩信號。除簽署合作備忘錄外，上海方面宣布推動滬籍居民
赴台旅遊，成為論壇成果一大亮點。圖為上海訪問團參觀台北大巨蛋。 中通社

民進黨阻撓兩岸交流已窮途末路
專家解讀


